

¿A qué beca me apunto? - El País - 19/07/2015

¿A QUÉ BECA ME APUNTO?

La obtención de un patrocinio de prestigio pesa cada vez más en los currículos con vistas a conseguir un empleo o apoyo financiero para un emprendimiento autónomo



Inauguración del máster universitario en Gestión Internacional de la Empresa que se celebró en la CEOE el pasado año.

SUSANA CARRIZOSA

El verano abre la veda a un sinnúmero de becas para últimos cursos de grado, posgrado o máster, investigación, prácticas en empresas o becas de excelencia para el curso 2015-2016, incluso para 2016-2017, en función de las instituciones. El abanico es amplio. Habrá que estar muy atentos a los plazos de admisión y reunir los requisitos exigidos en cada convocatoria. Se desata así toda una carrera en este apasionante mundo, cuya cotización está al alza. "Tras la crisis, las becas se revelan como herramientas potentes de atracción de talento con compromiso", apunta el presidente del Grupo BLC, Javier Cantera. "Las becas se han convertido en vías de acceso al trabajo de calidad", añade.

Y es que cada vez es mayor el número de empresas que para hacer un contrato exigen haber desarrollado una beca. "En Accenture [programa Accent on You] pedimos experiencia práctica en una beca Erasmus", apunta Lola Marcos, directora de selección de la firma. Para las compañías la experiencia internacional de un becario significa capacidad de adaptación al cambio, abstracción para meterse en proyectos nuevos, conocimiento de otras culturas y aprecio por la movilidad. En Accenture se puede acceder a una de sus 250 becas en cualquier momento del año y están dotadas con 500 a 800 euros, según las horas de dedicación. También están

siempre abiertas las convocatorias de becas de Repsol, donde las inscripciones se tramitan a través de su canal de empleo, y de L'Oréal, que oferta 120 becas con importes de hasta 850 euros al mes en función de la logística que suponga para el becario trabajar en Madrid.

La consultora Crowe Horwath, una de las 10 mayores del mundo, concede gran importancia al desarrollo de becas de prestigio porque "el candidato que la realiza es capaz, entre otras cosas, de trabajar en distintos entornos. En nuestro sector, altamente regulado, escasean perfiles que sepan reaccionar con agilidad ante nuevas normativas, interpretarlas y descenderlas al nivel del cliente", apunta Loreta Calero, socia de Crowe Horwath España. Se desata así toda una carrera por obtener una beca, cuya cotización está al alza. Habrá que estar muy atentos a los plazos de admisión y reunir los requisitos exigidos en cada convocatoria.

PANORAMA ESPAÑOL

En el panorama español, una de las apuestas más atractivas es optar a una de las más de 28.000 becas que ofrece Banco Santander, suscritas con convenios con más de 1.200 universidades. En 2014, la entidad destinó 65,4 millones de euros, la mayor inversión en programas de becas y movilidad que hace una institución privada en el mundo. Un presupuesto que se elevará

AYUDAS PÚBLICAS

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte abre el plazo de becas en agosto y hasta octubre con una inversión de 1,4 millones de euros. El nuevo modelo de becas y ayudas al estudio, basado en umbrales de renta y rendimiento académico, propone su concesión a todo estudiante que reúna los requisitos. Por ello, su importe se divide entre una parte fija y otra variable, que se verá modificada en función del número de beneficiarios.

Becas especializadas en economía y negocio las ofrecen la Universidad de Tsinghua, China: 35 becas para sus másteres hasta el 15 de octubre. Para este país también la Fundación ICO oferta 25 becas con importe de 2.000 euros para traslado a Pekín, cubre alojamiento, seguro y 4.400 euros para gastos personales. El Banco de España oferta cinco becas dotadas con 15.000 a 20.000 euros.

a 1.700 millones de euros hasta 2018. Para acceder basta con descargarse su aplicación o entrar en www.becassantander.com.

Como adelanto de estos convenios, la Universidad Alfonso X El Sabio convocó hasta el pasado 15 de julio 40 becas de investigación en posgrado. Cuantía: 2.000 euros. Esta misma universidad abrirá el 1 de diciembre el plazo para optar a 40 becas de investigación dotadas con 10.000 euros. Por otra parte, el 1 de septiembre se dará luz verde para acceder a una de las 25 becas a la Excelencia Académica, dotadas con el 100% de la matrícula en la Universidad Francisco de Vitoria. Y en noviembre el Banco Santander convocará 5.000 becas, dotadas con 1.800 euros, para realizar prácticas en pequeñas y medianas empresas.

Para estudiar fuera, entre las becas más cotizadas figuran las del Instituto de Comercio Exterior (Icex), Fundación Del Pino, Fundación Ramón Areces, Fundación Amancio Ortega y las Fulbright. "Son becas que despiertan el espíritu emprendedor en sus beneficiarios, les aporta una visión internacional y una amplísima red de contactos fruto de la vinculación con sus universidades y con su enorme cantera de alumnos", dice el profesor Miguel Ángel Bernal, del Instituto de Estudios Bursátiles (IEB). Las becas Icex se encuentran entre las más demandadas. Para su programa de prácticas en empresas 2016, el plazo está abierto hasta el 30 de septiem-

bre de 2015. Su importe oscila entre 21.000 y 48.000 euros. La dotación para España es de 23.000 euros.

La Fundación Ramón Areces abre el plazo de inscripción a finales de diciembre y ofrece 40 becas, de las que 20 son posdoctorales en Ciencias de la Vida, dotadas con 1.700 euros, y 20 becas de posgrado en Ciencias Sociales, con un importe de 2.200 euros. Fuentes de la fundación explican "que existen las prórrogas, por lo que estamos gestionando 64 becas, con una inversión de tres millones de euros". Javier Santacruz, profesor de la Universidad de Essex y exbecario de esta fundación, apunta que la beca es "una experiencia altamente gratificante que exige el envío periódico de informes con la descripción de la evolución de tu curso". Por su parte, la Fundación Del Pino convoca 10 becas de posgrado, máster o doctorado dotadas con 50.000 euros.

MAYORES DOTACIONES

"Las empresas están aumentando a fondo perdido sus dotaciones para potenciar la excelencia académica y en especial la formación de futuros líderes dado que la gestión que han hecho de la crisis ha revelado que el modelo clásico de liderazgo ya no sirve", concluye el profesor de IE Business School Valentín Cortés.

La Fundación Telefónica ha abierto el plazo para optar a 9.341 becas: 7.491 de emprendimiento (Think Big); 250 en prácticas en empresas tecnológicas; 55 lanzaderas de empleo para 1.100 jóvenes; 500 becas de FP y 120 plazas para el Hackathon; tres encuentros colaborativos para programadores y desarrolladores. Serán en octubre en Madrid, Granada y Barcelona.

En el marco de la investigación, Iberdrola convoca 100 becas en materia de energía y medio ambiente, energías renovables, mejora de la biodiversidad y eficiencia energética, así como de conservación del patrimonio artístico. Según el programa y país en el que se desarrolle, su dotación oscila entre 20.000 y 50.000 euros. En este ámbito, el Centro de Estudios Financieros (CEF) premia la excelencia académica con 40 becas.

UN PROGRAMA INTERNACIONAL DA A LOS BECARIOS UNA MAYOR CAPACIDAD DE ADAPTACIÓN

"LAS BECAS SON UNO POTENTE SEMILLERO DEL TALENTO CON COMPROMISO", DICE UNA CONSULTORA